

JARL

倉敷クラブ報

第261号

2005年12月10日（土）



JARL登録 倉敷クラブ（登録番号31-1-1）

クラブ局 JA4YAB

<http://www.jarl.com/ja4yab/>

クラブ代表者 福岡康男（JA4XZR）

〒710-0043 倉敷市羽島207-1

TEL086-424-9611

目 次

| | | |
|---------------------|--------|----|
| はじめに | JA4XZR | 1 |
| JA4YAB AWARD VIEWS | JA4XZR | 3 |
| 会計からのお知らせ | JH4GNE | 6 |
| 電話の常識 (59) | JA4KI | 7 |
| 年末・年始の家庭サービス | JA4KI | 8 |
| 第39回全国 2 mSSB愛好者の集い | JL4TTY | 9 |
| CQ Local | JH4EOV | 11 |
| お知らせ | | 11 |
| 萩市内観光と移動の報告 | JG4BCG | 12 |
| 新年会のお知らせ | | 13 |
| 春の移動のお知らせ | JG4BCG | 14 |

次回定例ミーティングのお知らせ

日 時：平成18年2月11日(土) 18時30分～
場 所：市内白楽町 倉敷商工会議所（駐車場あり）
[当日入口の案内板にて会場を確認ください]
次回以降の定例ミーティング 06年 4月8日 6月10日

倉敷クラブの管理するレピータ

JR4WH 439.76MHz (運用責任者：JH4EOO)

JP4YCK 1292.58MHz (運用責任者：JA4AXM)

倉敷クラブ役員

| | | | |
|-------------|--------|----------|--------|
| 会長(兼アワード担当) | JA4XZR | クラブ報担当 | JA4AJB |
| 副会長(兼会計担当) | JH4GNE | クラブ報担当 | JH4EOO |
| 副 会 長 | JI4GAU | ミーティング担当 | JR4BXK |
| 庶 务 担 当 | JH4EOV | ミーティング担当 | JG4BCG |
| " | JL4TTY | 顧 問 | JA4KI |
| 会 計 監 査 | JH4DDG | | |

クラブ報の原稿はミーティングの2週間前迄にクラブ報担当までに持参またはEメールでお願いいたします 原稿の寸法は表紙の外枠(13.5×21.5cm)です クラブ報担当JA4AJB JH4EOO

クラブ報の配付はミーティング当日持ち帰りを原則としております
ミーティング欠席の場合は代理で受取る方へ依頼されるようお願いします

はじめに

J A 4 X Z R 福岡 康男

倉敷クラブの秋の移動ミーティングは、10月9日に山口県の「萩」へ行きました。私淑している「吉田松陰先生」のゆかりの場所を久し振りに訪ねることが出来た素晴らしい一日でした。偶然でしたがボランティア・ガイドとして「松下村塾」「吉田松陰幽囚の旧宅」を案内して説明して下さったのが、29.5年前に最初の交信をしていたJA4APO 倉重OMだったのも不思議なご縁でした。

吉田松陰は幕末に生きた非常に情熱的な人です。三十年という短い生涯ながらも、自身の情熱で多くの人たちの心を揺り動かし影響を与えました。やがてその中から明治維新で活躍する人物が多く出ました。松陰の生き方は21世紀を生きる私たちに多くのことを教えてくれます。

吉田松陰の言葉で、私が一番好きなのは『人間は必ずどこか他人よりすぐれたところを持っている』です。これは非常に含蓄のあるものです。



今年のアマチュア無線のトピックは、国内関係では何と言っても、毎月相次ぐ市町村の合併を追いかけて右往左往したことがあげられます。

なにしろ平成11(1999)年には3,232市町村あったのが、4月の兵庫県篠山市の誕生に始まり、平成18(2006)年3月末には1,822市町村に再編されるのですから、新しい市町村を全部ゲットするのは大変な時間と労力がいりました。これからもまだしばらくは PILE UP 合戦に参加するようになります。

この機会に、明治以降の日本の自治体の変遷を回顧して見ましょう。

【明治の大合併】

明治22(1889)年、近代的地方自治制度である「市町村制」の施行に伴い、73, 214あった町村数が15, 859となりました。この大合併により、それまで江戸時代から引き継がれてきた自然集落規模の町村が、行政上の目的(教育、徵税、土木、救済、戸籍の事務処理等)に合った規模に改変されました。この時には合併の町村単位の規模は、約300—500戸が標準とされました。

【昭和の大合併】

戦後、新制中学校の設置管理、市町村消防や自治体警察の創設の事務、社会福祉、保険衛生関係などが市町村の事務とされました。これらの行政上の能率的処理のために、市町村規模の合理化が必要とされ、昭和28(1953)年10月から昭和36(1961)年6月までに9, 868から3, 472と約3分の1になりました。この時には、新制中学1校を設置管理していくために必要とされた約8, 000人の人口が一つの目安とされ、昭和28(1953)年の町村合併促進法、昭和31(1956)年の新市町村建設促進法の制定により進展しました。

【平成の大合併】

平成の大合併は、昭和40(1965)年に施行された「市町村の合併の特例に関する法律(合併特別法)」が、10年ごとに延長・改正され、特に平成11(1999)年には、地方交付税の特例措置の拡充、住民発議制度の拡充、合併特例債の創設等合併をめぐる障害を除去するための措置が講じられました。この特例法によって手厚い財政支援を受けられる合併申請期限が平成17(2005)年3月31日であったため、各地で合併協議が急速に進みました。

平成に入って市町村合併が推進されたのは、地方分権社会の推進、少子高齢化社会への対応、国、地方の厳しい財政状況への対応が求められるようになつたためでした。さらには、多様化、高度化する住民ニーズへの対応、生活圏の広域化への対応も合併に求められるようになりました。

平成17(2005)年4月からは合併特例法に代わる合併新法(「市町村の合併の特例等に関する法律」など)が今後、5年間適用されます。

(財団法人 國土地理協会資料より)

一年を回顧してという表現も月並みですが、今年も身近なアマチュア無線の世界でも色々な出来事がありました。

Q S Oパーティに始まった倉敷クラブの一年は、倉敷市の公式行事とタイアップした「春の倉敷音楽祭」「平成17年倉敷総合防災訓練」「秋の倉敷屏風祭」そして春・秋の移動ミーティング、パソコン教室他、様々な行事が、役員各位のご尽力と会員諸兄のご協力でつつがなく終了することができ新しい年を迎えます。 ご支援への感謝の意を表し、来年さらなるお力添えをお願いします。 有難うございました。

JA4YAB AWARD VIEWS

de JA4XZR

今後の市町村の合併予定情報】資料提供[国土地理協会] 2005年11月20日現在

| 合併年月日 | 都道府県名 | 新市町村 | | 合併形態 |
|--------------|-------|------|---------|-------|
| 2005, 12, 01 | 福島県 | 二本松市 | にほんまつし | 合併 |
| 2005, 12, 05 | 鹿児島県 | いすみ市 | いすみし | 合併/市制 |
| 2006, 01, 01 | 青森県 | 平川市 | ひらかわし | 合併/市制 |
| 2006, 01, 01 | 青森県 | 南部町 | なんぶちょう | 合併 |
| 2006, 01, 01 | 岩手県 | 花巻市 | はなまきし | 合併 |
| 2006, 01, 01 | 岩手県 | 二戸市 | にのへし | 合併 |
| 2006, 01, 01 | 岩手県 | 洋野町 | ひろのちょう | 合併 |
| 2006, 01, 01 | 岩手県 | 盛岡市 | もりおかし | 編入 |
| 2006, 01, 01 | 宮城県 | 美里町 | みさとまち | 合併 |
| 2006, 01, 01 | 福島県 | 南相馬市 | みなみそうまし | 合併 |
| 2006, 01, 01 | 福島県 | 伊達市 | だてし | 合併/市制 |
| 2006, 01, 01 | 福島県 | 喜多方市 | きたかたし | 合併 |
| 2006, 01, 01 | 新潟県 | 長岡市 | ながおかし | 編入 |
| 2006, 01, 01 | 新潟県 | 五泉市 | ごせんし | 合併 |
| 2006, 01, 01 | 長野県 | 阿智村 | あちむら | 編入 |
| 2006, 01, 01 | 長野県 | 大町市 | おおまちし | 編入 |
| 2006, 01, 01 | 埼玉県 | 行田市 | ぎょうだし | 編入 |
| 2006, 01, 01 | 埼玉県 | 深谷市 | ふかやし | 合併 |
| 2006, 01, 01 | 埼玉県 | 神川町 | かみかわまち | 合併 |
| 2006, 01, 01 | 茨城県 | 下妻市 | しもつまし | 編入 |
| 2006, 01, 01 | 茨城県 | 常総市 | じょうそうし | 名称変更 |
| 2006, 01, 01 | 栃木県 | 鹿沼市 | かぬまし | 編入 |
| 2006, 01, 01 | 栃木県 | 藤岡市 | ふじおかし | 編入 |
| 2006, 01, 01 | 岐阜県 | 岐阜市 | ぎふし | 編入 |
| 2006, 01, 01 | 愛知県 | 岡崎市 | おかざきし | 編入 |
| 2006, 01, 01 | 三重県 | 津市 | つし | 合併 |
| 2006, 01, 01 | 三重県 | 多気町 | たきちょう | 合併 |

| 合併年月日 | 都道府県名 | 新市町村 | | 合併形態 |
|--------------|-------|------|----------|-------|
| 2006. 01. 01 | 京都府 | 福知山市 | ふくちやまし | 編入 |
| 2006. 01. 01 | 京都府 | 南丹市 | なんたんし | 合併/市制 |
| 2006. 01. 01 | 滋賀県 | 東近江市 | ひがしおうみし | 編入 |
| 2006. 01. 01 | 奈良県 | 宇陀市 | うだし | 合併 |
| 2006. 01. 01 | 和歌山県 | 紀美野町 | きみのちょう | 合併 |
| 2006. 01. 01 | 和歌山県 | 有田川町 | ありだがわちょう | 合併 |
| 2006. 01. 01 | 香川県 | 三豊市 | みとよし | 合併/市制 |
| 2006. 01. 01 | 高知県 | 中土佐町 | なかとさちょう | 合併 |
| 2006. 01. 01 | 佐賀県 | 唐津市 | からつし | 編入 |
| 2006. 01. 01 | 佐賀県 | 嬉野市 | うれしのし | 合併/市制 |
| 2006. 01. 01 | 長崎県 | 島原市 | しまばらし | 編入 |
| 2006. 01. 01 | 長崎県 | 松浦市 | まつうらし | 合併 |
| 2006. 01. 01 | 宮崎県 | 宮崎市 | みやざきし | 編入 |
| 2006. 01. 01 | 宮崎県 | 都城市 | みやこのじょうし | 合併 |
| 2006. 01. 01 | 宮崎県 | 美郷町 | みさとちょう | 合併 |
| 2006. 01. 01 | 鹿児島県 | 鹿屋市 | かのやし | 合併 |
| 2006. 01. 01 | 鹿児島県 | 指宿市 | いぶすきし | 合併 |
| 2006. 01. 01 | 鹿児島県 | 志布志市 | しぶし | 合併/市制 |
| 2006. 01. 01 | 沖縄県 | 八重瀬町 | やえせちょう | 合併 |
| 2006. 01. 01 | 沖縄県 | 南城市 | なんじょうし | 合併 |
| 2006. 01. 04 | 福島県 | 喜多方市 | きたかたし | 合併 |
| 2006. 01. 04 | 長崎県 | 長崎市 | ながさきし | 編入 |
| 2006. 01. 10 | 岩手県 | 盛岡市 | もりおかし | 編入 |
| 2006. 01. 10 | 埼玉県 | 本庄市 | ほんじょうし | 合併 |
| 2006. 01. 10 | 栃木県 | 下野市 | しもつけし | 合併/市制 |
| 2006. 01. 10 | 三重県 | 大台町 | おおだいちょう | 合併 |
| 2006. 01. 10 | 三重県 | 紀宝町 | きほうちょう | 合併 |
| 2006. 01. 10 | 広島県 | 尾道市 | おのみちし | 編入 |
| 2006. 01. 10 | 香川県 | 高松市 | たかまつし | 編入 |
| 2006. 01. 10 | 福岡県 | 築上町 | ちくじょうまち | 合併 |
| 2006. 01. 23 | 千葉県 | 匝瑳市 | そうさし | 合併 |

| 合併年月日 | 都道府県名 | 新市町村 | | 合併形態 |
|--------------|-------|-------|----------|-------|
| 2006, 01, 23 | 群馬県 | 高崎市 | たかさきし | 編入 |
| 2006, 01, 23 | 岐阜県 | 多治見市 | たじみし | 編入 |
| 2006, 02, 01 | 北海道 | 北斗市 | ほくとし | 合併/市制 |
| 2006, 02, 01 | 埼玉県 | ときがわ町 | ときがわまち | 合併/町制 |
| 2006, 02, 01 | 愛知県 | 豊川市 | とよかわし | 編入 |
| 2006, 02, 01 | 福井県 | 福井市 | ふくいし | 編入 |
| 2006, 02, 01 | 石川県 | 輪島市 | わじまし | 合併 |
| 2006, 02, 06 | 北海道 | 幕別町 | まくべつちょう | 編入 |
| 2006, 02, 11 | 兵庫県 | 洲本市 | すもとし | 合併 |
| 2006, 02, 11 | 福岡県 | 宮若市 | みやわかし | 合併/市制 |
| 2006, 02, 13 | 滋賀県 | 長浜市 | ながはまし | 合併 |
| 2006, 02, 13 | 滋賀県 | 愛荘町 | あいしょうちょう | 合併 |
| 2006, 02, 13 | 福井県 | 永平寺町 | えいへいじちょう | 合併 |
| 2006, 02, 20 | 岩手県 | 奥州市 | おうしゆうし | 合併 |
| 2006, 02, 20 | 茨城県 | 土浦市 | つちうらし | 編入 |
| 2006, 02, 20 | 群馬県 | 渋川市 | しぶかわし | 合併 |
| 2006, 02, 20 | 山梨県 | 中央市 | ちゅうおうし | 合併/市制 |
| 2006, 02, 20 | 宮崎県 | 延岡市 | のべおかし | 編入 |
| 2006, 02, 25 | 宮崎県 | 日向市 | ひゅうがし | 編入 |
| 2006, 02, 27 | 青森県 | 弘前市 | ひろさきし | 合併 |
| 2006, 02, 27 | 熊本県 | 合志市 | こうしし | 合併/市制 |

【倉敷クラブ発行のアワード申請方法(QSLカードの所持証明)の改訂について】
倉敷クラブ発行のアワードは従来の申請書B(GCR)から申請書C(QSLの所持証明は不要でQSLカードをまちがいなく所持しているという自己宣誓文を入れた申請書、必要に応じてQSLカードの提出要求をされることもある)に10月8日より改訂いたしました。

【JARL会員局名録 2006-2007年版の特価斡旋について】

10月の定例ミーティングが終わってから、JARLの連絡がありましたので、急遽e-mailと封書にて在籍のクラブ員全員にお知らせしました。

詳細は文面でご理解いただけているものと存じますが、260号に12月号にて発表と掲載しておりますので、締め切りを12月12日まで念の為延ばします。

会計からのお知らせ

de JH4GNE

秋の移動ミーティングの会計報告を載せておきます。
それぞれの担当役員の所から原稿がでると思いますが、事故も無く皆さんのご協力により大変楽しい会が持てたように思えます。
クラブ員外の協力者を含めて15名の参加がありました。
ちょうど「萩焼き祭り」もあり沢山の萩焼きの茶碗他の品々も見る事が出来
楽しい思いが出来ました。ついで買ってしまいました。
また本当の偶然の出会いで松陰神社において市民ボランティアガイドの方に案内をして頂いた所、アマチュア無線家でJARL中国地方監査委員でもあられその後会長の計らいのおかげでOMとの臨時グランドミーティングもありでの多彩な一日となりました。

秋の萩移動ミーティング会計報告書

| 日付 | 取扱 | 金額 | 収入 | 支費 | 差額 |
|-------|--------------------|------------|--------|--------|---------|
| 10月9日 | 15名参加分 | 3,000円*15名 | 45,000 | | 45,000 |
| | JG4BDG | 運転者お礼 | | 3,000 | 42,000 |
| | (株)JOMOネット山陽ジャバレン部 | レンタカー代 | | 29,662 | 12,338 |
| | 日本道路公団 | 高速道路代 | | 7,350 | 4,988 |
| | 山口県道路公社 | 有料道路代 | | 150 | 4,838 |
| | 山口県道路公社 | 有料道路代 | | 150 | 4,688 |
| | 日本道路公団 | 高速道路代 | | 7,350 | -2,862 |
| | (有)エム・オイル | レンタカー軽油代 | | 7,244 | -9,906 |
| | (株)吉田石油店 | レンタカー軽油代 | | 3,605 | -13,511 |
| | JARL倉敷クラブ | 移動ミーティング補助 | 13,511 | | 0 |
| 合計 | | | 58,511 | 58,511 | 0 |

運転手の方はじめ企画運営をして頂いた皆様にはいつもいつもながらですがご苦労さまでした。今後ともよろしくお願ひいたします。

電話の常識（59）

J A 4 K I 吉岡 謙

◎先号の「留守番電話機の増設」についてのご質問にお答えします

先号の、留守番電話機を増設して電話を便利に使う、ということについては、興味がある方が多かった様で、多くのご質問をいただきました。ご返事は、既に個別には終わっていますが、他の方のお役に立つこともあるうと思いますので、ご質問の内容と、それに対する回答を以下に示しておきます。

便宜上、今まで使ってきた電話機をA、新たに並列に繋いだ留守番電話機をBとします。またAとBは、いつも繋ぎっぱなしにしてあるプランチ接続にしてあるとします。

1 「留守応答自動解除機能」とは

この機能は、着信時に電話機Aで応答しようとしていたときに、電話に出るのに時間がかかるてしまい、電話機BがAより先に留守電応答してしまったという場合に、電話機Bの留守応答中に、電話機Aの受話器をあげて応答すれば、電話機Bの動作が止まり、電話をかけてきた人（「発呼者」と言います）と普通に話ができる様になるという機能です。

動作原理は、二つ目の電話機のフックをあげることによって、電話機が電話線に並列に2本繋がり、ラインからの電流が増加して、ラインの電圧が下がる変化を検知して留守電応答を止めるというものです。

しかし、この機能は、電話機によっては、線路条件や電話機Aの特性によって、確実に動作しない場合があるということが、この機能を持った電話機の殆どの取扱説明書に書いてありますから、注意してください。

2 「保留自動解除機能」とは

この機能は、着信時に電話機Bの受話器を上げて応答したが、発呼者の要求相手の人が電話機Aの近くに居るときに、電話機Bを保留にして受話器をフックに置き、次に電話機Aで通話する人が、自分の近くにあるAの受話器をあげたときに、電話機Bの保留音を止めて自動的に切断してくれる機能です。

ですから、もし今まで使っていた電話機Aにもこの機能が付いていれば、当然AとBが逆のこともできます。

この機能も、動作原理は上記1の機能の場合と同じですので、電話機によっては、線路条件や電話機Aの特性によって、確実に動作しない場合があるということが、この機能を持った電話機の殆どの取扱説明書に書いてありますから、注意してください。

3 ナンバーディスプレイを利用している場合は

ナンバーディスプレイを利用している場合は、電話機Bとしてナンバーディスプレイ付きの留守番電話機を繋いで、電話機AとBの両方でディスプレイを利用することは、普通はできませんので、このような場合に対応できる留守番電話機を購入してください。

もし普通のナンバーディスプレイ付きの留守番電話機を購入したときは、電話機AかBのどちらかのディスプレイ動作を停止して使ってください。この場合着信時のベルの鳴り方が電話機AとBで異なりますので、ベルが鳴り始めたときに、不用意に受話器をあげると、電話が切れてしまいますから、ベルが電話機AとBの両方で鳴りだしてから受話器を上げて応答するようにしてください。

他のケースなどの詳しいことは、電話機の取扱説明書を、よくご覧ください。

以上で回答は終わりですが、いろいろなケースで、ご不明の点があれば、ご遠慮なくわたくし宛にお尋ねくださいって構いませんが、それぞれの機器の特性や取り扱いについては、わたくしが、各社のすべての電話機について知っているわけではありませんので、メーカーから出ている製品カタログを見ていただくとか、メーカーの相談窓口にお尋ねくださる様お願いします。

年末・年始の家庭サービス

J A 4 K I 吉岡 謙

◎自分の家だけ停電したら

年末年始は、大体において、商店や会社は休みになってしまい、ものを買ったり、サービスを依頼したりすることができなくなるのが普通です。

まだ息子が独身だった10年ほど前までは、大晦日になると、息子が沢山の友人を我が家へ呼んで、わいわいとにぎやかに年越しをやっていたものでした。

ある年、例年と同じように、大勢でわいわいやつておりましたところ、急に応接間が停電で真っ暗になった、と息子が困った顔をして言って来ました。調べましたら、応接間や玄関のエリアだけが停電していました。

当時の我が家は、まだ引き込み開閉器に、ヒューズの入っているカバー付きナイフスイッチが配線用遮断器として使ってあつただけだったので、増築した応接間や玄関だけでもと、増築部分に二次分電盤を設け、その中に過電流素子付き漏電遮断器（以下B Eといいます）を付けていましたから、その二次分電盤の中のB Eが落ちていたのです。

B Eの後は、四つの回路に分けられていましたので、どの回路が漏電しているかを調べることにしました。その方法は、まずB Eの後の回路のブレーカー（普通「20」という数字がハンドルレバーの頭に表示されているもので以下Bといいます）を全部OFFにしてB Eを入れます。次にBを一つずつONにしていきますが、ONにしたときに、B Eが音をたてて落ちたBの回路が、NGになっている回路です。

NGになっている回路のBは、入れることができんから切ったままにして、B Eを入れ直してONにしてNGな回路以外を復旧させ、生きているところのコンセントから、延長コードを使って、停電箇所で仮に電気が使える様にしておいて、正月休みが終わってから部品を取り寄せて修理をしましたが、原因は蛍光灯器具の中の安定器のコイルと鉄心との間の不完全ショートで、コイルの絶縁紙に小さい穴が開いて黒く焦げており、電源に繋いでみると、その穴の中で小さなスパークが見えました。照明器具内での漏電でした。

以前は、各家ではB Eの様なF Bなものは使って無く、殆どの家で過電流の保護を目的としたヒューズの入った配線遮断器が使われており、今でもそのような家がわずかですが残っています。この場合は、ブレーカーが落ちるということは、電気の使いすぎに限られますが、今では、多くの家庭で、mA単位の漏電で遮断動作するB Eが、分電盤の受電側に取り付けてある為にV Y F Bで、上記の例は、このB Eが付いている場合のことです。

B Eは少なくとも一年に一回位は、B Eのパネルにある漏電テストボタンを押して、B Eが確実に動作するかどうかのテストをしておくと安心です。

実に皮肉なことですが、わが家では、正月休みの間に、上記の例の様なことの他に、B E自身が壊れたり、掃除機が壊れたりという様に、電気に関係するところがよく壊れた記憶があります。

お正月を楽しく過ごすために、万が一B Eが落ちたときに、家全体を停電させなくても済む方法を知っておいてください。正月休みが終わったら、電気工事店に依頼するなりして、完全に修理しておきましょう。

それでは、良いお年をお迎えください。

N Y Pで、多くの皆さんとお耳にかかるのを楽しみにしております。

第39回全国2mSSB愛好者の集い

de JL4TTY 光城

2005年10月8日（土）～9日（日）の2日間、大山山麓に於いて北は北海道から南は沖縄まで225名が参加して神話の国、山陰大会が「大山ロイヤルホテル」で盛大に開催されました。

私は昨年の、南国土佐よさこい高知大会に続いて2回目の参加となりました。JARL倉敷クラブに所属しているメンバーの中からは、JM4WQP、JH4GMJ、JL4TTY、の3名が参加しました。

生憎の曇り空で時折小雨が降るNGな天気でしたが、1台の車に6人が相乗りして最終の総社をAM11:00に出発しました。急ぐ旅でも無いのでゆっくり一般道を走る事にしました。さすが県境の千屋あたりに来ると雨が激しく降り始めました。明智トンネルを抜けると雨は小降りでしたが、霧が出ており視界が悪くて遠くの景色を見る事が出来ず残念でした。米子の手前で昼食をとることにし、店主のお勧めメニュー、「三色そば」と「鍋焼きうどん」を各自好みに合わせて注文しました。ボリュウムもあり美味しいいただきました。

岸本から大山へ向けて車を走らせましたが、霧が濃い為に遠望が利かず、現地の案内係りの誘導無線をワッチしておりながら、地形が呑み込めず目的地を間近にしてうろうろしていたところ、突然霧の中から前方に白い建物が現れ、PM3:00前に何とか無事到着しました。

もうすでに車のアンテナ群が駐車場を埋め尽くしていましたが、係員の誘導で何とかスペースを確保することができました。受付で参加者リスト、ガイドブック、みやげ物（大山だんご、出雲そば）等の入った手提げ袋をもらい、ホテルのチェックインをすませ4人部屋で一休みしてから、夕方6時の宴会まで時間があるので、各部屋のドアに貼りだしているコールサインと名前を見て名刺を片手にアイボールをしました。観光をかねて家族連れで参加の方も何組かおられました。

大会と宴会は3Fの「日本海」の大広間に於いて、開会、大会会長(JR4XRB)、来賓(JA4CX)、前回開催地のお礼(JA5VXI)、運営委員長(JH5E0J)等の挨拶で始まりました。乾杯の音頭の後、地元の郷土芸能保存会の人達によるアトラクションがありました。本場の安来節の女踊りに始まり、剽軽な・どじょう揃い、皿踊り、貝殻節、鳥取の有名な勇壮で華麗な傘踊りが大変賑やかに上演されました。それにしても保存会のメンバーに若い男女の後継者が居ない

のが少し気がかりでした。ひき続いて大抽選会が始まり、わいわいがやがやと盛り上がりました。景品は無線関係の物や各地の農産物（北海道の馬鈴薯5kg宅急便で発送、鳴門金時芋5kg宅急便で発送）もありでとてもバラエティに富んでいました。同行のフレンド局2人には、数万円もする2mのFBなアンテナが当たりました。くじ運のない私にも空くじ無しなため可愛いアンテナが当たりました…Hi。来年の開催地東京の代表者の挨拶があり、万歳三唱で無事閉会となりました。

続いて各局お待ちかねのオールナイトミーティングが隣の「八雲の間」で開かれ深夜まで多数の局とアイボールを楽しみました。いつもは声のみのフレンド各局と顔を合わせ夜が更けるのも忘れ無線談義をする事が出来、とても有意義なミーティングでした。

翌朝は快晴で、ホテルの部屋から眺める米子市街と日本海の弓ヶ浜の遠望はとてもFBでした。昨日の夜景も100万ドルとは言えませんが綺麗でした。朝食のバイキング料理で腹ごしらえをしてから全員で庭園に出て記念撮影をして、AM9:00に閉会し自由解散しました。

2mSSB全国大会は1973年の大阪大会（吹田市）を皮切りに毎年各地において開催されております。来年は東京の池袋サンシャインシティプリンスホテルで10月7日（土）～8日（日）に開催で環アジア圏の人達も参加されるとの事なので、岡山各局も来年のアイボールを今から楽しみにしています。今後の開催地は2007年が広島県、2008年は大阪府と決定されております。

今大会をスムーズに運営されたスタッフの方々のご尽力に感謝とお礼を申し上げて、10時頃会場のホテルを後にしました。

丁度季節が美術の秋なので、安来市にある横山大観と日本庭園で有名な足立美術館で名画を鑑賞しようと話が纏まり行くことにしました。私は一度入館していたのと昨年のハムフェアの時、東京芸大美術館で横山大観特別展を見ていたので、ここではパスして美術館の周辺や、みやげもの屋を見て歩き時を過ごしました。秋の行楽シーズンで連休の為ツアーや観光バスや県外プレートのマイカーで大変な賑わいでした。暫くして入館していた各局が満足顔で帰って來たので美術館を後にしました。

米子市内でゆっくり昼飯をとり、途中何事もなくPM4:00ごろ無事我が家に帰着しました。2日間に亘り安全運転で移動して頂いたJL4OQZさんには大変お世話になり有り難うございました。



de JH4EOV
JL4TTY

★ 10月5日付にてJA4YAB JARL倉敷クラブの新年度の役員変更届とクラブ構成員の変更届を中国総合通信局長宛に提出しました。

★ クラブ員として10年以上在籍した者は、10年・20年・*・*・*と10年区切りに本人からの申請に基づいて表彰しています。該当者は、会長又は、庶務担当までお申し出下さい。

お知らせ

◎アマチュア無線技士国家試験

・第一・二級アマチュア無線技士

試験地 大阪市 広島市 松山市など全国11都市

試験日時 第一級 12月10日(土) 09:30~
第二級 12月11日(日) "

申請書の受付は既に終わっています。

次回分は、日本無線協会より、現在までのところまだ発表になっておりません。

・第三・四級アマチュア無線技士

試験地・試験日 岡山市 来年 3月19日(日)

大阪市 来年 2月19日(日)・ 3月25日(土)

広島市 来年 1月15日(日)

松山市 来年 2月19日(日)

いずれも、試験時間は、受験票で指定されます。

申請書の受付期間 試験月が来年1月のものは、

11月 1日(火)~21日(月)で、既に終わっています。

試験月が来年2月のものは、12月 1日(木)~20日(火)

来年3月のものは、来年1月1日(日)~20日(金)です。

このほかの詳しいことは、4月号のクラブ報の末尾の綴り込みをご参照ください。

アマチュア無線技士以外の資格の無線従事者国家試験については、年間の予定表が、JA4K1さんのところへありますので、おたずねください。

◎訂正

No. 258 2005年6月号 JARL総会出席記中 特設局のコールサインを「8N7JARL」に謹んで訂正します。原因は、原稿誤りでした。 de JA4K1

萩市内観光と移動の報告

de JG4BCG

10月9日（日）午前6時に中電社宅を出発し、各集合場所を回り最終倉敷駅北口にて15人の参加者がありました。倉敷ICから山陽道を通行し、今年は山陽道の岩国ICと玖珂IC間が台風災害で通行止めになつており、広島から中国縦貫道に入り山口ICから国道を萩市に向い。午前11時頃に松下村塾に到着しました。

松下村塾の入り口で記念写真を撮ってから、観光に行きましたが、折りよく観光ボランティアの方が説明をしておられたので一緒に付いて回りました。

8畳と10畳半の部屋に土間付きの簡素な平屋。松陰は28歳の時、叔父 玉木文之進の後を継ぎ、わずか2年半ですがこの教育施設で教育にあたつた結果、ここから維新の原動力となった高杉晋作、伊藤博文、山県有朋など多くの志士達を輩出しているとのことでした。

出発時間の午後1時になつても一人帰つて来ないので、気をもんでいたら観光ボランティアをしていた方がアマチュア無線家だと分かつて話をしていた為でその方と一緒に帰つてきました。また皆さんに紹介をしたいとのことで、数人が車から降りて名詞の交換をしたり記念写真を撮ったりで出発時間をだいぶオーバーして次の観光に・・・この日に萩焼祭りの催しものがあることは知らなかつたのですが、たまたま萩焼祭りをしていたので、祭りの会場に移動して萩焼の素晴らしさを堪能してきました。その後、萩城跡と資料館等を見学してから、午後9時過ぎに倉敷に無事帰つてきました。参加者の皆さんお疲れ様でした。

以上

春の移動のお知らせ

de JG4BCG

来年の話をすると笑われるかもね。来年は熊本で開催されるJARL 総会に参加したいと思います。往路と復路のコースを変えて往路は四国から九州にフェリーで渡り別府からやまなみハイウェイを通って熊本入りをし、復路は関門大橋を渡って帰ろうと計画をしています。宿泊はまたビジネスホテルをと考えています。ご多忙でしょうが、多くの方の参加をお待ちしております。

記

- 1, 日 時 平成18年 5月 27・28日（土・日曜日）
出発 27日（土曜日） 5時00分 出発
帰着 28日（日曜日） 22時ごろ
- 2、場所 熊本市 JARL 総会会場
- 3、参加費 ¥ 検討中？/一人（小学生以上）
- 4、集合場所 荒河さん（中電社宅） ⇒ 平松さん宅前
⇒ 若林さん宅前 ⇒ 倉敷駅北口（チボリ公園側）
- 5、宿泊場所 未定 熊本市内付近

- ☆ フェリー代（1000～2000円/人位）と宿泊代金が別途掛かります。
- ☆ （参加される方は乗車場所の方に連絡を 5月 10 日までにお願いします。）
- ☆ クラブ員を優先しますが、席に余裕があればクラブ員以外の方も参加できます。（20名位ですが、補助席でも良ければ24名迄受け入れます。）

以上

新年会 のお知らせ

今年もはや新年会の案内を出す季節になりました。一年の月日が早いように過ぎ去って行くような気がしますが、これは、私だけでしょ
うか…… 今年も倉敷チボリ公園にて開催をします。お忙しいで
しょうが、万障繰り合わせの上多数のご参加をお待ちしております。

記

日時 …………… 平成 18 年 1 月 8 日 (日曜日)
10 時 30 分 倉敷チボリ公園入場口付近に集合
場所 …………… 倉敷チボリ公園内 レストランくらしき

参加費 6000 円/人 (チボリ入場料 6 名以上はレストランが負担)

以上